
시정보충질문서

【조규양 의원】

1. 경기도 10개 시 분할·합병에 대한 부천시 대책에 대하여 국

회 지방행정체제개편특별위원회가 2006년 3월까지 설명회 및 

공청회를 거쳐 4월 국회에서 기본법 제정 등 입법화를 추진할 

계획이었으나 사회·경제 등 모든 영역에 많은 영향을 미치는 

사안으로 국민적 합의가 이루어져야 되는 것으로 이번 개편논

의는 연기된 것이므로 향후 정부에서 행정개편 논의시 시민의 

다양한 여론을 수렴하여 시민의 정서, 교통, 문화 등을 고려하

여 합리적인 방안으로 대처하겠다는 답변이었습니다. 

   이러한 답변에 대하여 위 행정체제 개편안이 연기되었다고 본 

의원은 인지하고 있고 관련 통합 시 간에 합의된 것이 아니므

로 금년 중 국회 통과는 어렵다고 판단을 하고 있습니다. 

   그러나 본 의원은 지방행정체제개편특위가 종료되고 차후로 

연기되었다고 하더라도 지금까지 추진해 온 지방행정체제 개

편은 실현될 사안으로 여야가 뜻을 같은했다는 것입니다.

   그렇다면 부천시는 인구밀도가 높고 면적이 적으므로 행정개

편 통합안에 적극 대처해야 된다는 것입니다.

   경기도 10개 시 행정개편 통합안에서 부천시와 광명시, 시흥

시와 안산시로 통합되는 것으로 되어 있으므로 이렇게 통합된 

배경을 알아보고 모순성을 적시하여 부천시와 시흥시가 통합



하는 것이 타당하다는 논리를 정립하여 중앙정부에 차제에 건

의조치가 필요하다는 것입니다.

   이번 경기도 행정개편 논의는 부천시가 이루어내야 할 큰 희

망사항이므로 확실한 대안을 차제에 건의해 두어야 한다는 것

입니다. 

   준비하는 자만이 성공할 수 있는 것이며 그 꿈은 이루어진다

는 사실을 명심하시기 바랍니다. 


